la Internacional Comunista. Y sabemos que bajo esta bandera, el fascismo será aplastado y la causa de la democracia, de la paz y del progreso, triunfará en México, en los Estados Unidos y en todo el mundo.

Documento 35

Hernán Laborde al Comintern, 11 de julio de 1938. RGAS-PI, fondo 495, reg. 74, exp. 356.

Memorándum Confidencial:

Un camarada del BP, por indicación mía, hablando con Cárdenas en San Luis Potosí, durante la rebelión cedillista, le hizo notar discretamente lo ventajoso que sería para México el contar con las opiniones y sugerencias del trust soviético del petróleo sobre las posibilidades de colocar el petróleo de México en el mercado mundial. Cárdenas declaró que tendría gusto en recibir la visita de un enviado extra-oficial del trust del petróleo o de la representación comercial soviética en Nueva York, para tratar el asunto en forma reservada.

Esa ayuda de la URSS a Cárdenas sobre la cuestión del petróleo, que es vital para México, estaría llena de posibilidades para un futuro próximo desde el punto de vista del restablecimiento de las relaciones diplomáticas y de la expulsión de Trotsky de México.

Julio 11 - 1938

DOCUMENTO 36

Hernán Laborde, Memorándum sobre México escrito para el Comintern, s.f. 1938. RGASPI, fondo 495, reg. 17, exp. 212.